



Commune de  
Saint-André de la Roche

LU PRESEPI DE LA ROCA  
présente ses  
**Personnages de crèche**

**Exposition**  
du 30 novembre 2024 au 13 janvier 2025

## Saint-André de la Roche est situé à la sortie de Nice et s'étire sur les Rives de la Banquière

**Le village, bâti dès l'époque romaine, est dominé par son château, ancienne demeure de la famille Thaon de Revel**

Au siècle dernier, le village figurait parmi les plus jolis coins touristiques de la Côte d'Azur avec son magnifique château, chef-d'oeuvre de l'architecture niçoise du XVIIIème siècle, dont les splendides plafonds décorés rivalisent avec les plus belles salles du Palais Lascaris de Nice...

Avec ses grottes si extraordinaires que toutes les célébrités de l'époque vinrent s'y extasier. Un lieu idyllique qui a eu les honneurs du peintre Alexis Mossa, du poète Lamartine, ou encore de l'écrivain Alphonse Karr.



**Et c'est par le biais d'actions culturelles comme l'exposition de crèches que le village renoue avec son passé.**



## Alors, promenez-vous...

**En partant de "l'Arc de Triomphe", remontez le parcours des crèches, continuez jusqu'au jardin public du Ghet, arrêtez-vous un instant.**

**Puis, si vous êtes courageux allez au Rond-Point de la Vallière**



# À propos de Lu Presepi de la Roca (Les crèches de la Roche)



**La tradition de la crèche de Noël trouve son origine au Moyen Âge, certains auteurs la faisant remonter à Saint François d'Assise qui aurait le premier, en 1223, mis en scène la nativité dans son église de Greccio, en Italie. Les personnages furent alors joués par des gens du village, les animaux étant réels. Cette « crèche vivante » a donné naissance à une tradition qui s'est perpétuée, mais les « acteurs » ont été très largement remplacés par des personnages en bois, en cire, en carton-pâte, en faïence et même en verre.**

Les santonniers ne cherchent pas à imiter la naissance de Jésus à Bethléem, mais ils l'ont placée dans un village du Midi.

Les gardiens de troupeaux, les artisans, les paysans sont les habitants d'un petit bourg comme nous en connaissons.

**Les santons sont des êtres  
qui appartiennent  
à un monde merveilleux  
et intemporel.  
C'est ce qui fait leur charme.**

On aurait pu penser que la tradition des crèches familiales ne résisterait pas aux temps modernes, il n'en est rien.

Non seulement, elle n'a pas été abandonnée, mais elle a franchi les limites de notre région pour se répandre aux quatre coins de la France et même à l'étranger...

À Saint-André, des passionnés créent, en mars 2004, une association : **Lu Presepi de la Roca**.

Bien décidés à faire partager leur passion, ces bénévoles (trop peu nombreux à ce jour), créent et exposent depuis plusieurs années, dans le village des personnages en bois peints à la main.

**Tout un peuple est en marche pour voir l'Enfant qui vient de naître...**



# Le Parcours des crèches

Dès votre entrée à Saint-André de la Roche, vous êtes accueillis par le Mistral, suivi de très près par le garde champêtre. Tous deux vous souhaitent la bienvenue et vous guident à travers le village vers d'autres personnages...

Au rond-point de Rimiez  
les grenouilles veillent.

...

Chemin faisant vous rencontrerez un troupeau de moutons et d'autres personnages comme le chasseur, le pêcheur, la fileuse, ou encore un gardien d'oies.

...

Un peu plus loin, les Rois Mages : Balthazar, Gaspar et Melchior, accompagnés de leurs chameaux, sont arrivés de leur très long voyage.



Après avoir passé l'église, vous arriverez au rond-point de La Vallière, un deuxième Mistral vous attend avec une multitude de petits angelots musiciens.

...

Reprenez le chemin du retour et vous découvrirez un village en effervescence : "Un enfant est né dans la grotte". La nouvelle s'est rapidement propagée, et tous s'apprêtent à partir.

M. le Maire qui veille  
au bon déroulement de l'histoire,  
M. le curé et l'aveugle qui s'appuie  
sur l'épaule de son fils.

...

Derrière le château, dans la forêt voisine,  
un groupe de petits animaux  
rassemblés commentent eux aussi la  
nouvelle sous le regard surpris du  
chasseur, du bûcheron et sa femme, de  
Monsieur Seguin et sa chèvre.

...

En continuant votre promenade vous  
apercevrez un groupe d'enfants qui  
s'amusent sous l'oeil attentif d'un pépé  
et d'une mémé qui tricote.



Vous verrez aussi un groupe de musiciens  
accompagnant une farandole de jeunes  
gens.



Tous ces villageois iront voir,  
les uns après les autres,  
Marie, Joseph et l'Enfant.



**Nous vous souhaitons une excellente promenade,  
et vous remercions d'être venus jusqu'à nous.**



## REMERCIEMENTS

Nous tenons à remercier :  
tous les bénévoles,  
les généreux donateurs de l'Association,  
les élus de Saint-André de la Roche,  
et les services municipaux  
pour leur aide précieuse

*Joyeuses Fêtes*



DÉPARTEMENT  
DES ALPES-MARITIMES